

令和2年9月定例教育委員会会議録

- 1 日 時 令和2年9月29日(火)午後3時00分
- 2 開催場所 榆葉町コミュニティセンター 大会議室
- 3 出席委員 教育長、宇佐神正道委員、小薬厚委員、菅野伯恵委員、酒主秀寛委員
- 4 出席職員 教育総務課長、こども園長、佐藤課長補佐、横山指導主事 五十嵐順子
- 5 傍聴人 なし

教育長

ただいまから、令和2年9月定例教育委員会を開催いたします。委員の皆様にはお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。出席委員は定数に達しておりますので会議を開催して参ります。厳しかった暑さも収まりまして過ごしやすい季節になりましたが、新型コロナウイルス感染者が近隣自治体に報告され、依然として予断を許さない状況であります。新しい生活様式での防止対策をお願いしたいと思います。

先日の9月の定例議会におきまして菅野委員の再任が議会のご同意をいただきました。10月1日以降も引き続き教育委員としてご指導いただきますので、よろしくお願ひいたします。また私事ですが、私の再任も議会の同意をいただきました。10月1日以降も同職を拝命することになりますので、委員の皆様のご支援ご協力をよろしくお願いしたいと思います。

それでは会議を始めて参ります。会議録調整人には教育総務課の五十嵐順子さんを任命いたします。

「日程第1 会議録署名人の指名について」ですが、小薬委員と菅野委員にお願いしたいと思いますがご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

教育長

それでは「日程第2 会期の決定について」ですが、本日1日限りということでご異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

教育長

それでは会期は本日1日限りといたします。

「日程第3 会議録の承認について」ですが、教育総務課から説明願います。

教育総務課長

<8月定例教育委員会会議録について説明>

教育長

ただいま説明がありましたが、ご意見等ございますか。

小葉委員

会議録の内容ではなく会議録署名人ですが、今年度は同じ二人の組み合わせで交代していますが、前年度は一人ずつ署名人が変わりました。出来れば前年度のように一人ずつ変わっていくほうがいいのではと思います。

教育長

次回からそのようにしたいと思います。その他、何かございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

ないようですので、会議録のとおり承認いたします。続きまして、「日程第4 報告事項」に入ります。「教育長一般経過報告について」から報告させていただきます。

<「教育長一般経過報告について」説明>

以上の説明で皆様からご質問等ございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

「教育長一般経過報告について」は以上といたします。次に、教育総務課から報告をお願いいたします。

教育総務課

<檜葉町教育委員会教育長の任命について、檜葉町教育委員会教育委員の任命について、南北小学校10月の行事について、中学校10月の行事について、双葉地区県立特別支援学校整備について、新型コロナウイルス感染症に対する対応について、義務教育の充実・振興について（要望）、通学路の安全確認現地調査についての報告>

教育長

ただいま報告がありましたが、ご質問等ございますか。

小葉委員

特別支援学校整備の説明会で肯定的な意見が多かったということですが、否定的な意見はなかったのでしょうか。

教育総務課長

否定的な意見はなく、子供たちがどのような方法で通学するのか、大熊町の子供さんも通えるのかという質問がありました。

教育長

その他ございますか。なければ報告のとおりといたします。

次にあおぞらこども園から報告をお願いいたします。

こども園長

<園児数、9月行事報告、10月行事等予定、子育て支援センター事業報告、その他について報告>

教育長

あおぞらこども園から報告がありましたが、ご質問等ございますか。

酒主委員

火曜日に安田式体育遊び、前回は水木金にALTの授業があるということで、SNSで雰囲気はわかるのですが、現場に迷惑がかからないようなら見学させていただける機会を設けていただけるのか。コロナ禍の中で可能かどうか検討いただければなと思います。あわせて小中学校のこの世情の中での学校運営の取組等についても可能かどうか検討していただければと思います。

こども園長

毎週火曜日にスポーツ協会の協力を得て安田式体育遊びを行っております。ALTの授業についてですが、以前は水木金に行っておりましたが現在は毎日行っております。こども園としてはたくさんの方に見ていただきたいと思っておりますので、逆にこちらからお願いしたいと思います。教育総務課と相談しながら日程の調整をしたいと考えております。

教育総務課長

小中学校の参観について校長に確認したところコロナ禍の中ではありますが、ぜひ参観していただきたいとのことでした。日程が合えば、来月の定例委員会に合わせてと考えております。学校の第一希望は28日です。無理な場合は27日。定例教育委員会の前に参観、安田式体育遊びを観るのであれば27日がいいのではと思いますが、どうでしょうか。

教育長

安田式体育遊びをその日だけ水曜日にするのは無理なのか。

こども園長

スポーツ協会へ確認しなければいけませんが、たぶん問題ないと思います。

教育長

水曜日だと、午後にこども園の ALT の先生が小学校で授業があります。その後、定例教育委員会というのも可能なので、時間調整も含めて少し検討してみればどうでしょう。

小薬委員

今の話はこども園と小中学校と一緒にやろうということですか。

教育長

そうです。皆さんのはうで小学校を少し長い時間みたいということなら別々な日で構わないと思いますが。

酒主委員

28 日は NG です。

教育長

では 27 日で。こども園の ALT の先生の授業はないですが、ほかの授業を見ていただいて、火曜日なので安田式体育遊びを参観可能です。

こども園長

出来れば一緒に給食を食べていただければなと思いますが。どうでしょうか。小学校かこども園で。

教育総務課長

こども園で。午後の授業を小中学校で見ていただいて。

教育長

安田式体育遊びの時間は何時から。

こども園長

9 時 50 分から 11 時 15 分くらいまでです。

教育長

では 27 日で安田式体育遊びを見ていただいて、そのままこども園で給食を試食していただき、午後は学校で授業参観、その後、定例教育委員会ということでいかがでしょうか。

小薬委員

学校で授業を見るだけになってしまふのでは。学校運営についてどのようにしているのかなどを聞くと時間がきついと思います。みなさんはどうでしょうか。

教育長

別々の日にしましょうか。

小薬委員

10 月に定例教育委員会と合わせてと考えているのならば、別の日でも有りなのではないかと思います。学校の時間が詰まってしまうと思います。

教育総務課長

授業を見る他に学校運営についても先生方と意見交換したいということでしょうか。

小薬委員

酒主委員のご意見もそうだと思うのですが、以前、私も授業参観をしたいと発言しています。学校の今後の意見、活動も聞きたいと思っていましたので。

教育総務課長

学校側にはなるべく先生方に迷惑をかけない形で授業をみせていただきたいと話したところでしたので、意見交換となればこども園の参観とは別にしたほうがいいと思います。

小薬委員

我々の都合ではなくて学校の都合のいい日にしていただいたほうがいいと思います。年に 2 回くらいはそのような活動をしてもいいのではと思います。

教育総務課長

委員の皆様がよろしければ 10 月 27 日はこども園の安田式体育遊びと ALT の先生の授業を見ていただき、給食を試食、午後に定例教育委員会ということで進めたいと思います。小中学校は 11 月で先生方の都合の良い日程で設定したいと思いますが、どうでしょうか。

酒主委員

給食は子供たちのところに入るのか、別室になるのでしょうか。子供たちのところに行くにあたって食事をとるところでマスクをはずしていいのかと疑問があります。

こども園長

いろいろな業者さん等が来ますが、皆さん検温チェックをしているので問題ないと思います。今回の給食の提案は別室で委員の皆さんと職員とで考えていたのですが。

宇佐神委員

こども園でお昼を食べるのであれば、授業をさらっと見るのでいいのではないかと思います。意見交換はまた別の機会に。

教育長

学校との意見交換はまた別の機会に設けるとして、来月の27日は宇佐神委員もおっしゃったように、こども園から学校に移動して授業を少し見させていただいて、その後、定例教育委員会を行うという流れでよろしいでしょうか。

(「はい」の声あり)

教育長

では次回の定例教育委員会はそのような流れで行いたいと思います。その他こども園について何かございますか。

(「なし」の声あり)

教育長

なければ報告事項は以上といたします。続きまして、「日程第5 その他」何かございますか。

宇佐神委員

前年度末に学び合いタイムを実施するとありました、コロナ禍のなかで出来ているのでしょうか。どのような様子なのか わかる範囲で教えていただきたい。

教育総務課長

臨時休校後、中学校は学び合いタイムの時間を設けて取り組んでいると報告を受けています。内容は生徒たちがやりたいこと、聞きたいことを自分たちで考えて行っています。

教育長

自分のわからないところを聞いて、友達に教えてもらいながら自分で課題解決していくという取り組みは非常に良いことだと思っています。

宇佐神委員

ありがとうございます。ゆずり葉学習会の参加割合はどのくらいでしょうか。

教育総務課長

中学生は基本皆さん参加、日によって休む生徒も中にはいます。小学生は3年生以上で40人近くの児童が申し込んでいます。最初は申し込んでいませんでしたが、友達が参加するので追加で申し込むという児童、生徒が数名いました。コロナ禍で実施できませんでしたが夏休み中の夏期講習から始まっています。

教育長

何%くらいになるのか。

教育総務課長

半分以上。6割くらいですか。前回の定例教育委員会でもお話ししましたが、小中学校は東北大進学会、特別支援学級は学べるコムネットが対応しています。

教育長

その他ございますか。

小葉委員

歴史資料館はどのような感じなのでしょうか。

教育総務課長

東京大学の総合博物館のサテライトということで計画を進めていますが、コロナ禍でスムーズに進まなかつた状況です。本年度の事業の中で行っていくことと、それに合わせてコミュニティセンター改修に伴う調査設計についても9月の定例会で予算が議決されまして今後発注する計画になっています。

教育長

イメージとしては今ある歴史資料館は歴史資料館だけという目的ではなく、檜葉の歴史のものと東京大学の貴重な鉱石を含め、全体的に様変わりさせようとしています。

教育総務課長

ストーリー作りをしているところです。

教育長

他に何かございますか。

教育総務課長

スカイアリーナプールの水質検査でレジオネラ菌が検出されました。水は入れ替わっておりますが、休みの対応をとっています。再検査の結果によっては、プール再開か数値が高ければ再び水を抜いて清掃ということになります。

教育長

ないようでしたら来月の定例教育委員会の日程を再確認します。

教育総務課長

次回の開催は 10 月 27 日（火）午後 3 時から行います。こども園、学校の授業参観の通知は改めて出したいと思いますのでよろしくお願ひいたします。

教育長

以上をもちまして令和 2 年 9 月 榛葉町教育委員会定例会議を閉会いたします。

ありがとうございました。

午後 3 時 45 分閉会

令和 2 年 9 月 29 日

議事録署名人

小栗 厚

議事録署名人

菅原 伸也

会議録調整人

五十嵐 順子